

ACE

Samedi 10 juin de 14h30 à 16h30 au 16 : Fête du jeu organisée par les enfants des clubs

de Merville et d'Hazebrouck

Camps diocésain du 19 au 24 août à la Base de loisirs des 6 bonniers à Willems Il reste seulement de la place pour les perlins...

Samedi 26 août à 14h : Journée Estivale Une balade animée en famille à Bergues

Samedi 9 septembre : Session Régionale de rentrée à la MAL à Lille

Samedi 30 septembre: Reprise du club au 16

JOC

Rassemblement national 14, 15 et 16 juillet à Jambville Terre à venir : Unis pour le changement! Pour les jeunes de 12 à 30 ans

ACO

Samedi 7 octobre à Dunkerque «Travail Digne »

Samedi 18 novembre à Dunkerque : Retraite



Jeudi 5 juillet : journée de ressourcement et de découvertes en bus

Le matin : Visite guidée du Nécropole nationale de Notre-Dame-de-Lorette à Ablain-Saint-Nazaire

L'après-midi : Découverte et jeux au parc des Cytises à Bénifontaine près de Lens

Sur inscription avant le 22 juin à Nathalie Ruyssen ou à Christine Troislouches

Samedi 14 octobre : Soirée CCFD au Théâtre de l'Orphéon à Hazebrouck « *Au commencement le Vert était dans la pomme !* »



Mission Ouvrière et Quartiers Populaires 16 Bd Abbé Lemire 59190 HAZEBROUCK Nathalie Ruyssen 06 33 52 24 27



Voici la lettre de juin 2023 pour vous présenter ce que nos mouvements ont vécu ces dernières semaines :

la sortie le 5 mai à Clairmarais et à St Omer
 la réco ACE du 29 avril
 la soirée CCFD du 28 Mars

Nous vous donnerons également les dates des prochaines propositions de rencontres à la dernière page.

Pour finir, nous vous partageons ce texte tiré du conseil national de l'ACO en 2018 :

« Lève toi, avance, ne perds pas courage !
Tiens bon, tu n'es pas tout seul !
Avec d'autres, tisse le filet des solidarités
et d'une vie en abondance !
L'espérance s'invite au cœur de nos vies,
dès aujourd'hui inventons demain ! »

L'équipe bureau du CCMO Flandre Lys, Odile, Christine, Sabine, Lucas, Nicole et Nathalie



A.C.E

Samedi 29 avril : Réco des clubs de la Flandre

Chaque année, les enfants des clubs ACE de la Flandre vivent un temps de récollection afin de relire leur année en club à travers le jeu qui est au cœur des activités. Le jeu permet aux enfants de s'exprimer plus facilement. Pour ces rencontres, un imaginaire est proposé et cette année, c'était « Les films au cinéma ».





Mardi 28 mars : une journée avec 2 jeunes cambodgiens



L'équipe locale des Flandres du CCFD a pu vivre une magnifique journée en rencontrant Vann et Kinhong, 2 jeunes cambodgiens. Ceux-ci font partie de l'association CYN (réseau de jeunes cambodgiens engagés dans la défense des droits de l'Homme et dans la lutte contre la **déforestion** dans leur pays). C'est dans le cadre de la venue de partenaires à l'échelon national qu'ils ont pu venir en France nous faire part de leur engagement. La journée a débuté par un repas à l'auberge Biomont de Berthen, occasion pour eux de goûter nos spécialités gastronomiques locales. Ils ont ensuite rencontré le

Maire de Boeschèpe, une adjointe et un membre d'un collectif citoyen pour échanger sur les projets municipaux élaborés en lien avec la population. Ensuite direction Hazebrouck pour participer au cercle du silence. Enfin ce fut une belle soirée de présentations et d'échanges sur les actions de solidarité menées chez nous et au Cambodge. Les maitres mots de cette soirée furent engagement, détermination et pour eux un magnifique courage au vu du contexte dans leur pays. Les participants ne sont pas prêts d'oublier ce moment...

Vann et Kinhong sont venus 15 jours dans les Hauts de France. Voici quelques unes de leurs réactions :

Vann: « Le programme était bien structuré. Le CCFD est vraiment ouvert à d'autres associations. Il a toujours été à l'aise avec les personnes rencontrées. Les repas étaient pour lui comme des « repas de famille » avec beaucoup de chaleur humaine et de beaux échanges. Il a été frappé parce que l'on parle beaucoup durant les repas. Chez eux cela se passe en silence car ayant été souvent privés de nourriture ce moment est un moment un peu sacré où l'on se rend compte de la chance de pouvoir manger... »

Kinhong: « Il a appris le mode de vie des français. Il a été frappé par les manifestations alors que l'on vit dans un pays favorisé par rapport au Cambodge. Il a été frappé par notre système de santé performant et le bel aménagement des villes.

Chaque paysage vu est pour lui un magnifique tableau. Il a été marqué par la solidarité entre chrétiens lors des témoignages des autres associations lors de la soirée à Hazebrouck. »





Vendredi 5 mai : Sur les pas de Marie...

Une fois arrivés à Clairmarais, Nathalie nous a proposé de découvrir les nouveaux panneaux sur le circuit prévu à cet effet au site de la grotte de Clairmarais qui sont cette année en rapport avec Marie dans les évangiles. Celui que nous avions choisi

parmi d'autres était le panneau : Marie au pied de la croix. Ensuite nous sommes rentrés dans une salle pour se mettre en petits groupes et réfléchir sur le thème choisi. Nous avons eu une copie de l'image et du texte que nous avions vus sur le panneau et devions noter nos découvertes et nos questions dans deux colonnes différentes.

Ensuite un représentant de chaque groupe a lu devant l'assemblée ses observations et ses questions. La présence du père Christophe a été très utile pour répondre à nos questions car il fait une très bonne interprétation des textes bibliques qu'il sait mettre dans le contexte de l'époque. Grâce à ses connaissance il a pu répondre à toutes nos questions. Ensuite nous sommes allés à la grotte pour un moment de prière et sommes rentrés à la salle pour prendre notre repas.

Après le pique-nique, nous avons été à la maison du marais à Saint Martin lez Tatinghem proche de Saint Omer pour faire la visite des marais en barque à moteur électrique.

Nous avons trouvé la balade très agréable et très calme. Le bateau était piloté par une guide très sympathique et qui commentait en même temps ce que nous pouvions observer au sujet de la faune et la flore ainsi que la culture maraîchère.

Au retour de cette agréable balade, nous sommes allés voir le musée du Marais. Nadège et Patrick Bonnaillie



« La journée avait commencé par un chemin de méditation, de réflexion, de prière à la grotte de Clairmarais qui m'a ravi et m'a permis de penser à ma famille, à mes enfants, à mes amis par la prière. L'après-midi, nous avons fait une heure de balade à bord d'un traditionnel bateau appelé « Bacôve » avec un guide. Pour moi, c'était une déconnexion totale au cœur du marais audomarois car j'ai laissé derrière moi mes tracas, ma routine, pour vivre une parenthèse enchantée qui à sollicité mon imaginaire et tous mes sens pour récolter un souvenir.

J'ai appris que des personnes vivent au bord des canaux et ils se déplacent en barque, même le facteur! Lors de notre visite au musée, j'ai découvert la vie d'un maraîcher puis partir dans l'imaginaire avec la visite d'un submersible de 24 mètres de long qui étudiait la flore et la faune. Le temps s'est maintenu jusqu'à la fin ce qui m'a fait apprécier encore plus cette journée de partage et de fraternité.

A refaire !!! » Odette Moreau

